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A partir de un trabajo en red, los industriales pyme 
del cordon bonaerense lanzaran la segunda 
exposici6n de parques, en mayo pr6ximo; 

expectativas por la evoluci6n de la economfa 

Funcionarios municipales en el lanzamiento de la exposici6n 

Andres Asato 
PARA LA NACION 

Los pequefios y medianos empresarios 
de! cordon industrial de! conurbano bo
naerense anunciaron la realizacion de la 
2" Exposicion Epiba 2016, que tendra lu
gar en el Parque Industrial de Moreno, el 
18 y 19 de mayo proximos. Ademas, en el 
transcurso de un almuerzo que tuvo lu
gar en el Driving Range de la citada loca
lidad, los empresarios que integran la Red 
de Parques industriales esperan queen el 
inicio de! nuevo proceso politico puedan 
trabajar fuertemente en la articulacion de 
politicas que atiendan las necesidades de 
infraestructura, capacitacion, legislacion, 
agilizacion de tramites e incentivos que hoy 
tiene el sector. 

Desde hace un par de afios, la frenada 
de! crecimiento economico provincial y el 
agotamiento de los recursos disponibles 
para la expansion de este ti po de modelo 
de desarrollo industrial llevo a un grupo 
integrado por pequefios y medianos em
presarios a impulsar la primera exposicion 
de parques industriales que tuvo lugar el 
afio pasado en el Polo Industrial de Ezei
za. Alli concurrieron representantes de 80 
parques industriales y mas de 200 empre
sas proveedoras. 

Martin Rapallini, presidente de la Red 
de Parques destaco que "hay que seguir 
un proceso donde se vayan liberando las 
importacionesde materias primas y reaco
modando lacuestioncambiaria, perosiem-

prey cuando se preserven las cadenas de 
valory el sector productivo, que son claves 
para dar empleo". 

Rapallini agrego tambien que no hay 
vuelta atras a una apertura ponga en ries
go el empleo nacional: "Le pedimos a la 
nueva gobernadora (Maria Eugenia Vidal) 
mejorar la legislacion para que se pueda 
promover la radicacion de empresas en 
los parques, asi como tambien mejorar la 
infraestructura externa, es decir los acce
sos a los parques que estan bastante de
teriorados", sefialo. Vidal se reunion con 

PEDIMOS MEJORAR 
LA LEGISLACION 
PARA QUE SE RADIQUEN 
EM PRESAS 
EN LOS PARQUES 

los industriales dias antes de asumir y asi 
amortiguo las preocupaciones de! sector 
frente a la incertidumbre por los cambios 
economicos . . 

Segtln revelaron los empresarios presen
tes en el almuerzo, entre las opciones que 
analiza la Gobernadora estan la creacion 
de una agencia provincial de estimulo que 
permita achicar las brechas regionales y 
brinde impulso a nuevos emprendimien
tos. Asimismo, planteo la puestaen marcha 
de un Fondo para el Desarrollo Economi
co Provincial, que brinde apoyo financie-
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ro a las empresas que se radiquen en los 
parques industrial es. Otro aspecto que fue 
tenido en cuenta por las autoridades pro
vinciales es la revalorizacion de! rol de los 
municipiosalahoradeidentificaryformu
lar los nuevos desarrollos productivos por 
impulsar en la region. 

Jorge Fernandez, presidente de! Parque 
Industrial Privado de Tortuguitas (donde 
4500 personas trabajan en las 32 empresas 
radicadas en el consorcio), destaco que es 
necesario inyectar un plan de medidas que 
apuntalen la sinergia que se fue perdiendo 
en estos dos ultimos afios, al menos, en los 
parques industriales: "Hoy tenemos mu
chas deficiencias de infraestructura en los 
accesos, y desde la Red hay que trazar una 
nueva perspectiva de los parques que jus
tifiquen su insercion y ocupacion, porque 
no sirve expandirse con mucha capacidad 
ociosa disponible. En Tortuguitas creci
mos de 22 a 32 empresas ya establecidas, 
y ese crecimiento debe ir acompafiado de 
capacitacion, por eso urge reorganizar las 
escuelas tecnicas dentro de los parques in
dustriales para abastecer al sector". 

Mejorar Ia capacitacion 
Para Miguel Angel Espindola, presiden

te de! Parque Industrial de Mercedes, un 
predio de 30 hectareas donde trabajan 
unas 500 personas, el cambio de gobierno 
obliga a "barajar y dar de nuevo", ya esta
blecer nuevas reglas de ju ego, que apunta
len la calidad de los servicios disponibles 
en los parques y permitan la capacitacion 
de mano de obra calificada, que "cuando 
estuvimos al ciento por ciento de nuestra 
produccion nos dimos cuenta de que era 
una carencia", dijo. 

Undesarrollomasaccesibleeigualitario 
en los distintos municipios es otro de los 
enormes desafios que afronta la Provincia. 
Gustavo Villagra, directordecomercioyco
operacion internacional de! municipio de 
Merlo, conto que de 18.000 comercios que 
el partido tenia antes de la crisis de los 90 
hoy apenas alcanzan a los 6 mil. 

"En don de se tenia planificado el desarro
llo de un parque industrial, solo encontra
mos un conjunto de pastizales. Ahora es
tamos analizando emplazar un parque en 
un lugar mucho mas estrategico, proximo 
a la ruta 200, que es la ruta provincial 40, 
donde va a tener acceso la nueva autopista 
Presidente Peron y que de hecho ya tiene 
salida a la ruta 6. Queremos para nuestro 
distritoundesarrollomuchomasestrategi
co y que no solo pase por un negocio inmo
biliario como el que se habia proyectado. 
Lamentablemente,Merloeraconsiderado 
un pueblo dormitorio, pero con la ultima 
gestion ni las sabanas nos dejaron", sefialo 
el ref erente economico de! actual intenden
te de Merlo, Gustavo Menendez. 

Entre promesas preelectorales y anun
cios oficiales, el oxigeno que pueda traer 
la qui ta a las retenciones industriales y la 
mejora en el ti po de cambio, surge el temor 
a un aumentoen los precios de los insumos 
importados y la suba de los costos de pro
duccion. Ademas, ante esa gran caja de 
pandora que ha sido la gestion adminis
trativa en la Provincia wodran los nuevos 
aires cambiar la logica prebendaria de ser 
elasticos o austeros con la distribucion de 
los fondos nacionalesyprovinciales, segtln 
el color politico de los municipios? Apun
talar las buenas gestiones es el gran desafio 
que tiene por delante la provincia, y al que 
estara atado buena parte de! capital politi
co de! nuevo gobierno. • 
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PUNTO DE VISTA 

Proyectos de 
cargas extra 
grand es 
Pablo Tanzer 

P ocosehablaenelpaisdeltrans
porte de cargas "extra grand es", 
lo queen Estados Uni dos se co

noce como project cargo. 
En este tema resulta imprescindible 
estudiar cuidadosamente las rutas 
posibles para evitar cualquier incon
veniente con ancho y resistencia de 
rutas pavimentadas o con puentes 
de altura libre reducida. A esto hay 
que sumar los seguros para tener una 
buena cobertura, con convenios re
dactados en cada uno de los idiomas 
de los paises por donde se transite, los 
permisos de transito especial es y los 
aspectos legal es a cubrir, entre otros. 
Para darle una idea de tamafio de 
equipos: he vis to fotografias, por 
ejemplo, de! trans po rte de una torre 
de condensacion, de 460 toneladas, en 
Brasil, mediante 2 carretones de 20 
ejes cada uno, con un total de 480 cu
biertas; una carga de 1800 toneladas 
con equipos de 80 ejes, y el trans po rte 
de palas de generadores eolicos de 70 
metros de Iongitud. 
Si Ia Argentina se transforma en 
un pais serio, como se espera con el 
nuevo gobierno, se deberan manejar 
grandes cargas: al principio mas de 
importacion que de exportacion, mas 
adelante habra salida de grandes tur
binas desde Mendoza, palas de gene
radores eolicos y otros items. Se con
tratara a alguna empresa especializa
da, mediante Ia redaccion de un pliego 
de especificaciones transparente, que 
no excluya a ninguna empresa de pri
mera linea y, si resulta pertinente, se 
utilizara una btisqueda internacional, 
con pliegos de condiciones en cas
tellano yen ingles. Se analizaran los 
antecedentes tecnicos y legates de los 
oferentes, ya los que pasen este pri
mer filtro se !es analizaran los valores 
solicitados. 
No descuidemos en este analisis el 
posible transporte aereo: en 2013 se 
Ilev6 a cabo el transporte de un com
presor marino de 75 toneladas desde 
una plan ta inglesa por tierra has ta 
un puerto del Canal, de alli en barco 
a Rotterdam, Iuego por tierra al ae
ropuerto Scihipol de Amsterdam y 
de alli mediante un avion Antonov 
AN124 hasta Singapur. 
EI AN 124 es el a vi on de mayor capaci
dad de carga en el mundo, pero esta 
cerca de! limite de su vida titil (realizo 
su primer vuelo en 1982); se espera 
que lo reemplace el Antonov 225, que 
podra Ilevar cargas unitarias de has ta 
200 toneladas. 
1.EI futuro? Si el pais se normaliza y si 
se atienden los graves problemas de 
Ia infraestructura Iogistica, se veran 
importantes proyectos. • 

El autor es consultor en logistica 


